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Verbale della riunione del Comitato Direttivo A.Ge.I. 
di giovedì 8 settembre 2022 

Giovedì 8 settembre 2022 alle ore 11.10 il Comitato Direttivo dell’A.Ge.I. si 

è riunito presso la sede dell’Università degli Studi del Salento, ex Monastero 

degli Olivetani, padiglione Chirico.  

Sono presenti: Salvatore CANNIZZARO, Elena DELL’AGNESE, Federica 

EPIFANI, Dino GAVINELLI, Francesca KRASNA, Daniela LA FORESTA, 

Pierluigi MAGISTRI, Marco PICONE, Tania ROSSETTO, Carlo SALONE, 

Rosario SOMMELLA e Marcello TANCA.  

Per il Collegio dei Revisori dei Conti è presente Marco GRASSO. 

Sono assenti giustificati: Silvia ARU, Alessandra BONAZZI, Girolamo 

CUSIMANO, Gavino MARIOTTI, Carlo PONGETTI, Matteo PROTO, Ugo 

ROSSI e Sergio ZILLI. 

Presiede la Presidente Elena dell’Agnese; verbalizza il Segretario Pierluigi 

Magistri.  

L’ordine del giorno pone in discussione i seguenti punti: 

1. Approvazione del verbale della seduta del 24.06.2022;

2. Comunicazioni della Presidente;

3. Bilancio e comunicazione dei Revisori dei Conti;

4. Gruppo di Lavoro “Geopolitica” – proponenti e finalità;

5. Scuola Alta Formazione: un consuntivo;

6. Aggiornamento Geotema;

7. Sito web AGeI – discussione preventivi;

8. Nuovi coordinatori dei Gruppi di Lavoro GeSo, Genere e Geografia, 

Media e Geografia, Geografia e Letteratura;

9. Progetto PNRR;

10. Ammissione soci;

11. Patrocini;

12. Varie ed eventuali.
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1 – APPROVAZIONE DEL VERBALI DELLA SEDUTA DEL 24.06.2022 

La Presidente chiede ai membri del Comitato se hanno avuto modo di leggere il verbale della 

seduta del 24 giugno 2022, fatto circolare preventivamente, e se ci sono emendamenti e/o 

integrazioni da apportare. Non essendoci segnalazioni di modifiche o aggiunte, il verbale viene 

approvato all’unanimità.  

2 – COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENTE 

Relativamente al secondo punto all’o.d.g., la Presidente mostra un powerpoint preparato per la 

successiva Assemblea dei Soci e chiede ai membri del Comitato direttivo di intervenire per 

eventuali integrazioni o emendamenti da apportare a quanto illustrato. Dopo una puntuale rassegna 

dei temi da trattare nella successiva Assemblea e avendo raccolto vari suggerimenti circa gli stessi 

temi, la Presidente dichiara esaurito il punto e passa al successivo. 

3 – BILANCIO E COMUNICAZIONE DEI REVISORI DEI CONTI. 

In merito al punto 3 all’o.d.g., la prof.ssa dell’Agnese chiede a Marco Grasso di riferire circa 

il lavoro svolto dai Revisori dei Conti relativamente al bilancio consuntivo 2021 e a quello 

preventivo 2022. Prende la parola il prof. Grasso, che illustra in dettaglio il lavoro di revisione 

compiuto durante l’ultima riunione del Collegio dei Revisori dei Conti tenutasi per via telematica 

lunedì 5 settembre u.s.  

Dopo aver illustrato puntualmente i bilanci, il prof. Grasso restituisce la parola alla Presidente, 

che apre la discussione e mette al voto il rendiconto finanziario e il bilancio di revisione da 

presentare all’Assemblea. Avendo il Collegio dei Revisori dei Conti espresso parere favorevole 

alla convalida dei bilanci, il Comitato direttivo ratifica la relazione che dovrà essere sottoposta, a 

norma dell’art. 9 dello statuto, all’Assemblea dei Soci per l’approvazione definitiva. 

  4 – GRUPPO DI LAVORO “GEOPOLITICA” – PROPONENTI E FINALITÀ 

La prof.ssa dell’Agnese introduce il punto 4 all’o.d.g. riferendo che Edoardo Boria, in qualità 

di primo firmatario fra i proponenti la costituzione del nuovo Gruppo di Lavoro AGeI, dopo aver 

recepito le indicazioni pervenute dalla precedente riunione del Comitato direttivo, ha apportato 

alla documentazione già presentata in passato le necessarie modifiche e ha sottoposto nuovamente 

l’approvazione della costituzione del Gruppo di Lavoro in questione. La Presidente, quindi, apre 

la discussione e chiede di pronunciarsi in merito all’accoglimento o meno della richiesta pervenuta. 

Dopo breve discussione, all’unanimità il Comitato direttivo approva. 
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5 – SCUOLA ALTA FORMAZIONE: UN CONSUNTIVO 

Al punto 5 all’o.d.g., la Presidente informa che la Scuola di Alta Formazione, che si è tenuta a 

Santa Cesarea Terme (LE) dal 3 al 7 settembre sul tema della Geografia come narrazione, è andata 

molto bene. Ha chiesto a Marcello Tanca di riferire in proposito. Il prof. Tanca ha riferito che sono 

pervenute una sessantina di richieste di partecipazione e sono stati ammessi, come da bando, 35 

richiedenti individuati secondo i criteri di selezione già stabiliti in sede di Comitato scientifico 

(dottorandi in corso, a partire dal 2019; anno di nascita, successivo al 1985 escluso; parità di genere 

e distribuzione geografica) e in base all’ordine di arrivo delle richieste. I partecipanti effettivi sono 

stati 32. La Scuola ha potuto giovarsi della collaborazione di 18 docenti, che hanno tenuto i corsi 

secondo il previsto programma degli insegnamenti a moduli, approvati dallo stesso Comitato 

scientifico. L’esperienza è stata ritenuta altamente formativa ed i risultati assai positivi, avendo 

favorito una vera e propria condivisione di riflessioni e confronto su temi e questioni proprie della 

Geografia, facilitando disquisizioni fra approcci diversi (anche di tipo intergenerazionale) fra 

docenti e dottorandi, sia durante i momenti dedicati in specifico al confronto, sia in momenti meno 

strutturati ed informali. 

6 – AGGIORNAMENTO GEOTEMA 

Per il punto 6 all’o.d.g., la Presidente dell’Agnese ricorda quanto già stabilito in precedenti 

riunioni del Comitato, cioè che: ogni fascicolo, mediamente, deve constare di 120 pagine 

(difficilmente, con le forze a disposizione, è possibile gestire numeri più ampi); che eventuali 

sforamenti di pagine saranno economicamente a carico del relativo Gruppo di Lavoro responsabile 

della pubblicazione; che, idealmente ogni fascicolo è costituito da 14 contributi in totale; che è 

necessario che i curatori abbiano la responsabilità nel garantire il rispetto delle norme redazionali; 

e che possono essere pubblicati dei supplementi al costo di 3.000 euro, che saranno a carico dei 

curatori del fascicolo.  

La Presidente, quindi, lascia la parola a Tania Rossetto e a Rosario Sommella, che riferiscono 

circa i fascicoli in lavorazione e quelli in programmazione fino al 2024 (escluso un eventuale 

supplemento per il 2024). 

7 – SITO WEB AGEI – DISCUSSIONE PREVENTIVI 

Per il punto 7 all’o.d.g., la Presidente chiede di intervenire a Federica Epifani, la quale fa presente 

che sono stati richiesti i preventivi sia per il sito web dell’AGeI, sia per quello dedicato alla rivista 

di classe A “Geotema”. Il costo di gestione per entrambi si aggira intorno a 4.000, 00 euro.  

Chiede la parola Salvatore Cannizzaro per mettere in evidenza che i diversi preventivi pervenuti 

per il sito web dell’AGeI difficilmente possono essere confrontabili a causa della disparità delle 

voci presenti.  
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Dopo ampia discussione, il Comitato, all’unanimità, decide di rinviare l’approvazione del 

miglior preventivo alla prossima riunione del Comitato, dopo aver richiesto un adeguamento di 

tutti i preventivi pervenuti secondo un capitolato stabilito a priori, in modo che tutti possano essere 

confrontabili. 

8 – NUOVI COORDINATORI DEI GRUPPI DI LAVORO GESO, GENERE E GEOGRAFIA, 

MEDIA E GEOGRAFIA, GEOGRAFIA E LETTERATURA....................................................... 

   A proposito del punto 8 all’o.d.g., la Presidente informa che nelle prossime settimane si 

provvederà al rinnovo dei coordinatori di quattro Gruppi di Lavoro: per “Geografie per la 

Società – GeSo” è probabile che la nuova coordinatrice sia Emanuela Gamberoni; per 

“Media e Geografia” il coordinatore potrebbe essere Emanuele Frixa; mentre per “Genere e 

Geografia”, la coordinatrice potrebbe essere Valeria Pecorelli; infine, per “Geografia e 

Letteratura” il nuovo coordinatore sarà Giacomo Zanolin. Il Comitato direttivo ne prende atto.

9 – PROGETTO PNRR 

Relativamente al punto 9 all’o.d.g., la prof.ssa dell’Agnese informa che, a motivo dell’assenza 

del prof. Mariotti, il punto stesso viene ritirato. 

10 – AMMISSIONE SOCI 

Al punto 10 all’o.d.g., la Presidente rende noto che sono pervenute le richieste di adesione 

all’AGeI da parte di Dario Bertocchi, Livia Jessica Dell’Anna, Eleonora Gioia, Enrico 

Priarone, Alberto Maria Radici, Alice Salimbeni, Giacomo Spanu e Cristiana Zorzi e chiede al 

Comitato di pronunciarsi in merito, avendo avuto modo di considerare i curricula inviati e le 

relative lettere di presentazione. 

Dopo breve discussione, fatta eccezione per Alberto Maria Radici, già escluso dalla Scuola 

di Alta Formazione (per cui dovrà ripresentare la documentazione necessaria per una 

nuova valutazione ad ammissione a socio), le richieste vengono tutte accolte all’unanimità. 

11 – PATROCINI 

Al punto 11 all’o.d.g., la Presidente rende noto che è pervenuta la richiesta di patrocinio 

inviata dal Collega Fabio Fatichenti, per la pubblicazione di un volume che raccoglie alcuni 

scritti del prof. Alberto Melelli. 

Resta, inoltre, aperta la richiesta di patrocinio già presentata per l’approvazione 

Comitato direttivo nella seduta ultima scorsa. 

La Presidente pone in discussione l’approvazione dei patrocini. 

Dopo ampia discussione, il Comitato decide di accogliere le richieste presentate dai Colleghi e 

accorda la concessione di patrocinio. 
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12 – VARIE ED EVENTUALI 

Non essendoci materia al punto 12 all’o.d.g., lo stesso viene ritirato. 

 

 

Null’altro essendoci da discutere, la riunione è tolta alle ore 13.05. 

 

 

La Presidente      Il Segretario 
                        (Elena dell’Agnese)             (Pierluigi Magistri) 

  




